

Une économie dynamique au cœur de la Suisse romande

Alliant un cadre naturel préservé à un tissu économique dynamique, la Broye séduit aussi bien ses habitants que les entreprises qui choisissent de s'y établir.

Un cadre de vie privilégié

La Broye offre un équilibre idéal entre dynamisme économique et qualité de vie, à l'écart de l'agitation des grands centres urbains. Son environnement naturel, entre lacs et collines, séduit autant que sa proximité avec Fribourg (moins de 30 minutes), Lausanne, Neuchâtel et Berne (moins d'une heure). Reliée à d'importants axes de mobilité, la région bénéficie d'une accessibilité optimale tout en préservant un cadre paisible et verdoyant.

Les habitants profitent en outre de services de proximité de qualité, d'infrastructures sportives et culturelles variées ainsi que d'un tissu associatif dynamique. La région connaît une forte croissance démographique (+20% en dix ans), principalement alimentée par des jeunes actifs. Cet essor démographique représente un atout stratégique majeur, en garantissant un vivier de main-d'œuvre qualifiée pour les entreprises locales.

Enfin, la Broye dispose de vastes zones d'activités, offrant aux entreprises des opportunités de développement dans un cadre attractif, alliant qualité de vie pour les employés et foncier disponible pour les sociétés en expansion.

Une position géographique stratégique

Située entre l'Arc lémanique et l'espace Mitteland, la Broye bénéficie d'une position géographique idéale pour les entreprises. Grâce à un accès direct aux axes autoroutiers (A1 et A12) et ferroviaires, la région est bien connectée à Lausanne, Berne, Genève et Zurich, facilitant les échanges commerciaux et l'attractivité pour les travailleurs.

La Broye bénéficie également d'une connexion privilégiée par les airs grâce à son aéroport, qui constitue un atout supplémentaire en matière de mobilité. Cet équipement destiné à l'aviation d'affaires facilite ainsi les déplacements rapides des entrepreneurs et des investisseurs, renforçant l'accessibilité et l'attractivité économique de la région



Un tissu économique riche

L'agroalimentaire joue un rôle clé dans l'économie de la Broye, avec des entreprises phares comme Nestlé-Nespresso, Elsa Group ou encore le Groupe Minoteries et un réseau dense de PME, telles que des fromageries et des boucheries, couvrant ainsi l'ensemble de la chaîne de valeur du secteur. Deux pôles stratégiques renforcent ce secteur: à Moudon, l'École d'agriculture, en rénovation, stimulera l'innovation, tandis que le transfert de la DGAV (Direction générale de l'agriculture, de la viticulture et des affaires vétérinaires) depuis Lausanne favorisera les synergies locales. Du côté fribourgeois, le site Agricole à Saint-Aubin, dédié à l'agroalimentaire et à la biomasse, constitue un levier de développement supplémentaire.

L'aéronautique représente un second axe de croissance. Grâce à son aéroport, la région développe un écosystème industriel autour du parc technologique Swiss Aeropole. Des terrains en zone d'activité sont dédiés aux entreprises du secteur, offrant un cadre idéal pour leur implantation et leur expansion.

Enfin, l'industrie générale est bien représentée avec des acteurs majeurs comme Wago Contact, Model SA, Isover, Despraz, Medistri et ou Favre. Cette diversité économique constitue un atout stratégique, garantissant à la Broye un fort potentiel de développement et une capacité d'adaptation face aux évolutions du marché.

De larges terrains à disposition

La Broye dispose encore de vastes espaces pour l'implantation et le développement des entreprises, avec des zones industrielles et artisanales

idéalement situées. La région compte six sites stratégiques d'importance cantonale, répartis entre Moudon, Estavayer, Payerne (Swiss Aeropole), Dondidier, Saint-Aubin (site Agricole) et Avenches. Ces pôles d'activités, à fort potentiel économique, sont conçus pour accueillir des projets ambitieux.

Comparée aux grands centres urbains, la Broye se distingue en outre par des prix plus attractifs, offrant aux entreprises une opportunité d'optimiser leurs coûts d'implantation. L'atout majeur réside cependant dans la disponibilité: la région dispose encore de grandes surfaces adaptées aux projets d'envergure, un atout de plus en plus rare en Suisse.

C'est pourquoi la stratégie régionale privilégie une densification intelligente, visant un objectif de 33 emplois par hectare. L'enjeu est d'optimiser l'utilisation du foncier, en favorisant la construction en hauteur plutôt que l'étalement horizontal, tout en attirant des entreprises génératrices d'emplois qualifiés. La Coreb collabore étroitement avec les communes pour orienter les projets vers une gestion optimale du territoire.

Une mobilité optimisée

Avec trois sorties d'autoroute sur l'A1 (Avenches, Payerne, Estavayer-le-Lac) et une proximité avec l'A12, la Broye bénéficie d'une excellente accessibilité routière. L'offre ferroviaire s'est renforcée avec des cadences à la demi-heure sur les axes Yverdon-Fribourg et Lausanne-Payerne-Berne, tandis que des travaux en cours modernisent encore le réseau. Le développement des transports publics se poursuit également, avec des lignes de bus urbaines à Avenches, Estavayer-le-Lac et Payerne.

Sensible aux enjeux de mobilité durable, la Coreb encourage la multimodalité et accompagne les entreprises dans la mise en place de Plans de Mobilité. En adaptant les infrastructures et en promouvant les alternatives à la voiture individuelle, la région anticipe sa croissance et garantit un développement fluide et durable.

L'avenir de la Broye

L'avenir de la Broye repose sur un développement équilibré, alliant croissance économique, innovation et qualité de vie. L'enjeu est d'attirer des entreprises dynamiques, de renforcer les synergies locales et de favoriser l'emploi de proximité. En densifiant les zones d'activités selon l'objectif de 33 emplois par hectare, les six sites stratégiques d'importance cantonale pourraient générer plus de 3 000 emplois, renforçant ainsi l'ancrage économique régional.

Pour maintenir son attractivité, la Broye doit poursuivre ses investissements dans les infrastructures et les services. L'objectif est de créer des emplois, permettant aux habitants de vivre et travailler sur place. Cette dynamique passe aussi par une mixité des emplois, offrant des opportunités diversifiées et un cadre propice à l'épanouissement des entreprises et des citoyens.

Texte Maévane Mas

La Coreb est un organisme de développement régional qui œuvre pour une croissance harmonieuse et durable de la Broye. Elle soutient les entreprises, les communes et les institutions en facilitant les échanges et en proposant divers services visant à dynamiser le tissu économique et social régional. Elle intervient dans des domaines stratégiques tels que l'aménagement du territoire, le développement économique et la mobilité.

Plus d'informations sur www.coreb.ch

